
塚田南小説明会への質問回答(全会場分)

No. 分類 質問 回答

1 1.持ち物

用意する物の中の筆箱ですが、缶だけでなく布製も
不可とのことですが、今現在布製の筆箱を使用して
います。入学時に購入したような筆箱（マグネット式
の四角い筆箱）を買い直さないといけないのでしょう
か？決して安いものではないので今使ってるものを
来年度も使用したいです。

「扱いやすさ」や「学習に集中できる」という観点から、塚田
南小では、学級で使用する筆箱は箱型をお願いしていま
す。理由は以下の通りです。
①筆記用具を取り出しやすい②整理整頓しやすい③筆記
用具が固定されているので、教室移動の際に音が出にく
い④開け閉めが簡単で壊れにくい⑤開けば中がよく見え
るので、不必要なものを入れにくい⑥汚れた場合、掃除や
消毒がしやすい。
新５・６年生に関しては、残り少ない小学校生活で新たなご
負担をおかけすることになり大変申し訳ありませんが、ご
協力よろしくお願いします。

2 1.持ち物
防災頭巾は必要ないですか？
必要な場合、座面に敷くクッションタイプと背中に当
てるタイプどちらでしょうか？

防災頭巾は、全児童必要となります。新２～６年生は前の
学校の物をお使いください。新たに購入する場合は、背中
に当てるタイプを購入していただきたいと思います。（理
由：背面だと汚れにくい、壊れにくい、滑らず座れる、取り
出しやすい。）新１年生対象に入学式後に防災頭巾の販売
を行います。

3 1.持ち物

給食袋の中にランチマット(ナプキン)の記載がありま
せん。現在通っている学校には持参しているのです
が、不要の場合、机の上に直に置いてご飯を食べる
のでしょうか？

塚田南小は、給食時おぼんを使用しますので、ランチマッ
ト(ナプキン)は不要となります。

4 1.持ち物
名札は、初年度は購入不要とのことですが、配布し
てもらえる時期はいつ頃でしょうか？

名札は、始業式の日に配付予定です。塚田南小の名札が
どのような名札か保護者の皆さんにも一度確認していただ
きたいので、始業式の日に全員持ち帰ります。保護者・本
人のどちらが記名するかは、家庭で決めてください。名札
は翌日連絡袋に入れて持たせてください。１年生は入学式
の日に配付いたします。

5 1.持ち物 校帽はありますか。

塚田南小では、開校時に校帽を設ける予定がありません。
校帽は、児童の識別や、通学時の事故から頭部を守ること
に有効な反面、保護者に経常的に費用負担がかかるこ
と、１年生から６年生までの様々な発達段階の児童に同じ
デザインの帽子着用を強制するようになることなど、負担
面も考えられることからです。関連６校中、５校に校帽があ
りません。

6 1.持ち物

持ち物の記名はひらがなですか、漢字ですか。学校
で統一してほしいです。今の学校では高学年でもひ
らがなで書くようにと言われています。まちまちだと、
子供が混乱します。

本人、友達が読めるように１年生はひらがなで記名をお願
いします。２年～４年生は難しい漢字は使わず、習った漢
字を使う、または全て漢字＋必要な漢字に読み仮名を書
いてください。高学年は中学校生活に向けて、漢字でお願
いします。

7 1.持ち物 体操服の購入はどのようにすれば良いですか。

体操服は１月上旬から対象販売店で販売予定です。販売
日が確定しましたら、学校メールでお知らせします。
※（入学式当日など）塚田南小学校で販売を行う予定はあ
りません。

8 2.行事

開校式は、掲示してあるクラス名簿を見に、保護者
も一緒に登校してもよろしいでしょうか？あいまいに
すると不公平なので、見に行く人数や時間帯など、
決めるといいと思います。

開校式（始業式）の日は、保護者の方も一緒に登校しても
かまいません。その場合、車・オートバイでの来校はできま
せん。自転車も駐輪スペースが限られるので、なるべく徒
歩で来校してください。感染症対策として、保護者の方は
原則１名でお願いします。当日は、校舎内への出入りはご
遠慮ください。クラス名簿の掲示時間や場所については、
後日ホームページでお知らせします。

9 2.行事
始業式当日、校内を歩いたことがない状況で自分の
教室まで行けるのか心配です。

校内では、職員が複数の場所に分かれて立ったり、案内
表示（矢印）掲示したりして、子供たちが迷わずに教室に
行けるようにします。各学年の教室については、説明会資
料に掲載してありますので、始業式前にそちらもご確認く
ださい。

10 2.行事

６年生保護者は、委員の設置や卒業制作などの活
動があることが予想されます。こういった活動は、
コーディネートボランティアが行いますか、もしくは、
学年で行うのでしょうか。

６年生については、今１学級でスタートする見通しとなって
おります。どうしても、残りたいという子供たちが多く、そう
いう状況にあります。６年生の保護者の協力については、
開校してから学校の方で検討してまいります。



塚田南小説明会への質問回答(全会場分)

No. 分類 質問 回答

11 3.通学路

青コースでは一部森のシティの宅地エリアの原則通
行禁止と書かれているエリアを通るルートになって
おります。この件に付きまして近隣住人の確認が取
れているかお伺いさせてください。

そのエリアは、歩行者や自転車が通行出来る市道となって
います。

12 3.通学路
登下校の見守りをボランティアで依頼するとありまし
たが、開校直後、どのように運営されるつもりです
か。

保護者の登校時の見守りが非常に重要になると考えてい
ます。毎日５か所に立っていただくと想定し、全保護者に順
番で児童一人につき１、２回程度お願いする必要がありま
す。開校前にコーディネートボランティアと相談の上、決定
していきます。準備ができましたらホームページやメールで
お知らせいたします。４月の当番については３月中に発信
したいと思います。スクールガードについては学区の自治
会に呼びかけているところです。ご協力いただける方がい
らっしゃいましたらぜひともご紹介ください。

13 3.通学路 正門前の横断歩道には信号が付きますか。 警察にて設置に向けて動いております。

14 3.通学路

通学路コースについて
どのルートを通るかは親子で決定とありますが、学
校としての推奨コースはございますでしょうか。
プラウド船橋からだと１〜５の全コースが選択可能
であり、決めあぐねています。

距離や時間がそれぞれ異なることから、特に推奨のコース
は決めていません。

15 3.通学路

あおコース、みどりコースの安全確保について
プラウド船橋からの最短コースであるあおコース、
みどりコースの場合、
サンランド船橋〜湯楽の里の区間はかなり狭い歩
道を通ることになります。
朝の通勤時間帯、塚田側から新船橋側への通行の
流れも相当あるものと思料しますが、
安全確保、円滑な通行の観点からどのような対応を
図られる予定でしょうか。

道路拡幅に必要な用地の交渉を行なって参りましたが、未
だ用地協力には至っておりません。引き続き用地の確保に
努めてまいります。
安全確保のため通学の際は、児童に歩道を通行するよう
呼びかけを行い、児童以外の通行者には、注意看板等に
より通学路であることを周知し、安全な通行をお願いする
よう注意喚起を行います。

16 3.通学路
コースにつきまして、ルームコースの説明がありま
せんので、詳細をお願いします。

放課後ルームに通う児童は、１から７の色別コースに加
え、ルームコースとします。通常の通学路コースでは１から
７の色別コースを選択し、お答えください。
集団下校をするときなどコース別に分かれるとき、ルーム
出席児童のみ色のコースから分かれて集合することがご
ざいます。

17 3.通学路

線路沿いの直線の道ですが、歩道が整備されてい
ない、狭い、また新船橋、船橋方面に向かう通勤通
学の人、自転車と反対方向になるため危険が多い
と思いますが、具体的な安全策をお伺いしたいで
す。（特にサンランドから学校までの道）

安全確保のため通学の際は、児童に歩道を通行するよう
呼びかけを行い、児童以外の通行者には、注意看板等に
より通学路であることを周知し、安全な通行をお願いする
よう注意喚起を行います。なお、自転車の走行について
は、道路交通法にて車道の左側を走行するよう規定され
たため、一部区間において自転車が歩道を走行しないよう
に、車道に自転車の走行空間を明示してまいります。
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18 3.通学路

通学路コースを青コースで検討している者です。
既に道路幅の拡張工事等、配慮頂いておりますが、
それでも車の往来が激しく、子どもの予期せぬ動き
（ケンカしてカッとなって相手を突き飛ばす等）を思う
と、ガードレールがあればより安心安全に思うので
すが、その辺りはいかがお考えでしょうか？
可能でしたら、大通り沿いの通学路すべてにガード
レールの設置をお願いしたく、よろしくお取り計らい
願います。

現在拡幅工事をしている区間（ビューネ船橋塚田前から湯
楽の里交差点）については、線路側にガードパイプ設置計
画があります。（別添図参照）

19 3.通学路

通学路の整備計画を説明してください。
線路脇の歩道拡張。
ガードレール、街路灯の設置。
ゾーン30の指定。

別添図に示します。

20 3.通学路
登校班の仕組みを作っていただくことはできないで
しょうか。

集団登校班を編成するのは、個人情報を守る観点や、全
児童・保護者に登校の仕方や時間をお願いをするようにな
ることなどから、現実的に難しいかと思います。集団登校を
行うことで異学年間のつながりや歩行の仕方を学べる反
面、特に規模の大きな学校では、通学路や昇降口が混雑
し、密になる例の報告があります。下校については災害時
などに利用するコース別集団下校を想定しています。

21 3.通学路

通学路を決め、始業式に配布される用紙に記入とあ
りますが、一度決めた通学路を途中で変更すること
は可能でしょうか？(今は歩いてみて良いと思って
も、実際に児童が皆登校するようになると人が多く
て通りづらい、住民から何か意見が出てしまう等あ
ると考えられるので)

変更可能です。お子さまと話し合い、親子で決めた通学路
を再度報告お願いします。

22 3.通学路
別添図２の交差点６では、児童の動線と線路を通過
する車が被りますが、どのように安全対策を考えて
いますか。

スクールガードを募集しています。また、保護者の方へ登
校時見守りボランティアを依頼する予定です。

23 3.通学路
示された通学路交通安全対策は、開校前までに完
成しますか。

開校前までに完成する予定です。

24 3.通学路

ゴルフ練習場のサンランド船橋沿いの道にガード
レールは付きますか。
【説明会資料　通学路交通安全対策　④歩道整備
（整備済）参照】

当該歩道は整備済みであり、ガードレールの設置は今の
ところ考えていません。ガードレールを設けると幅５０ｃｍく
らい歩道を使用してしまいます。ガードレールの代わりに
歩道を高くし、車が乗り上げられないものにしています。

25 3.通学路
プラウド船橋１・２街区に住んでいる場合、イオン側
のガード下を通った方が近いと思いますが、そういっ
たコースを選択しても良いですか。

通学路図は、例として７コース示しております。
ご家庭で確認した上で、そういったコースを選択していただ
いて構いません。
例示したコースは森のシティ交差点付近を始点としている
コースが多いですが、開校後に回答するのは、自分の家
から学校までのコースになります。

26 3．通学路
これまでの説明会での質問回答の中で、保護者の
登校時の見守りは毎日５か所予定しているとありま
したが、どこの５か所を予定していますか。

別添図4に示します。現在想定している場所となり、お願い
する位置や数は変更となる場合があります。今後、保護者
の代表であるコーディネートボランティアと相談しながら、
案内してまいります。今のところ、開校当初は６年生や５年
生の保護者の方から依頼する予定です。
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27 3．通学路

示されている通学路では想定以上に時間がかか
り、３０分以上となってしまう場合もあると思います。
また、道も広くしてもらっていますが、危ないと感じま
す。
電車で塚田駅まで行って、そこから歩いて、通学す
ることは認めて貰えるのでしょうか。

現時点で電車を使って、通学して良いとはお答えすること
は出来ません。船橋市の小学校では、原則徒歩での通学
をお願いしています。個別に理由があって、希望する場合
は、お申し出ください。森のシティからの通学路案をピンク
コースなど、複数お示ししているところです。開校後、４月
の登下校の様子を見まして、悪天候の時にすれ違えない
などの問題が出た時、学校・市教育委員会・保護者の方か
らより良い策を考えていく必要があると思います。その際
には、是非ともご意見やご協力をお願いします。何かござ
いましたら、個別に承ります。

28 3．通学路
必ずしも毎日ではないが、行ける時に両親が送り迎
えしてもよろしいでしょうか。

送迎は禁止しているものではありません。一緒に登下校し
ていただけると学校側としても大変助かります。道が狭い
というのが特徴としてあり、車を停めるスペースも十分には
ありませんので、沢山の人数で送り迎えをする、自動車で
送り迎えするというのはご遠慮ください。

29 3．通学路

１８日午前分、ガードレールの説明につきまして、保
護者の心配は車の乗り上げではなく、子どもの転
落、すれ違いの際など押された子どもが落ちたとこ
ろに車が来ることだと思います。
設置に５０センチ程度の幅を要するとのことですが、
プラウドの通学バスの市場側バス停に設置されてい
るガードレールは設置に２０センチ程度しか使ってい
ません。ぜひ再度のご検討をお願いします。

道路に設置する柵は、歩行者を車から守る太い支柱の
ガードレールと横断防止のための細い支柱の横断防止柵
があります。ガードレールについては、HPの回答のとおり
設置を考えておりません。質問者の言われている20cm程
度のものとは、横断防止柵であり、歩行者の無理な横断を
防止するために設置するものであります。この箇所は、歩
行者の無理な横断が予想されない箇所でありますことから
設置されておりませんが、通学路となり子供たちの利用が
多くなると予想されますので、開校までに横断防止柵を設
置してまいります。

30 3．通学路

提示されている見守り５か所に２か所追加を要望さ
せていただきます。１か所目がサンランド船橋の交
差点です。多数の児童が通行するのに対し、信号待
ちをする部分がかなり狭く、車の通行があり、心配
に思っています。２か所は、東武ストア手前を横断す
るところです。(別添図５参照)

今のところ、５か所の見守りをお示しさせていただいており
ます。
見守りボランティアは募集しているところです。是非、今日
いらっしゃらない方やお知り合いの中から一人でも多く、子
供たちの安全のためにボランティアのご協力をお願いいた
します。今回の要望については、今後、通学の状況を確認
しながら、検討していきたいと思います。ただ、ピンクコース
では、サンランドの交差点の塚田南小寄りを渡って、歩い
ていただくことを想定しております。(別添図６参照)

31 3．通学路
家庭の判断で、７つのコース以外の部分を通って、
通学することは可能でしょうか。

この７つのコースでなければならないことはありません。学
校が始まりましたら、各ご家庭から学校までの通学経路を
提出していただきます。基本的には今７つのコースをお示
しさせていただいておりますが、お子さんと事前に歩いて
いただいて安全な道を確認しながら、道を選んでいただき
たいと思います。

32 3．通学路

ピンクコースの新船橋クリニックと東武ストアの駐車
場の脇を通るところには横断歩道が特にないです
が、横断歩道が付く予定はありますか。(別添図５の
要望か所２参照)

質問か所に横断歩道は付いておりません。今後について
も、設置する予定はありません。ピンクコースでは、サンラ
ンドの交差点の塚田南小寄りを渡って、歩いていただくこと
を想定しております。(別添図６参照)

33 3．通学路

行田東小の委員がサンランド船橋の交差点で登校
の見守りを行っています。同じ場所に塚田南小の当
番が立つ場合、行田東小との擦り合わせは行われ
ますか。２人居ると邪魔になってしまいます。行田東
小に行く児童は既に並んでいる状況にあります。ま
た、湯楽の里の交差点にも立っている時がありま
す。(別添図７）

状況を見ながら、邪魔にならないように、安全に見守り活
動をしていくことを考えています。まだサンランド船橋の交
差点で見守りを行うとは示しておりませんので、行う場合
には、行田東小との調整を検討してまいります。
なお、湯楽の里の交差点は、塚田南小の見守りは登校時
のみ、行田東小の見守りは下校時のみとなり、重複しない
予定です。

34 3．通学路

塚田小学区であるが、指定校変更を申請し、塚田南
小への入学を予定している。別途図４の２の踏切か
らしらゆり保育園に向かうコースは今後通学路とし
て設定される予定はあるのでしょうか。

通学指定校変更申請により塚田南小に通学いただく場合
は、通学区域外からの通学となりますので、通学指定校変
更申請時に「通学上の安全確保については、保護者が責
任を持ちます」とお約束いただき、一文添えていただきま
す。通学区域外については通学路の整備、見守りの対象
外となりますのでご了承ください。
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35 4.部活動
塚田南小ではサッカー部など部活動ができる予定
はありますでしょうか？

どのような先生が着任し、どのような希望が児童にあるの
か現時点では把握できないので、開校時に部活動は予定
していません。開校後、部活を作りたいという先生と児童
の希望が合えば検討したいと思います。

36 5.ルーム

放課後ルームは、入所許可が出た場合、４/１から
利用可能でしょうか？４/１以降になってしまうので
あれば、早めにいつからになるのか教えて欲しいで
す。

放課後ルームは、入所許可が出た場合４/１から利用可能
です。

37 5.ルーム
ルームの定員は何名ですか。また、増設予定はあり
ますか。

放課後ルームは、定員は１５０名を予定しており、１１月２
日から申請が可能となっております。現時点で、増設の予
定はありません。

38 5.ルーム ルームに行く動線は、屋外ですか。

別添図３のように、外履きでの移動となります。学校がある
日は、学校用地内（工場側の通路）を通り、土曜日など学
校休業日にルームへ行く際は、通用門を通っていく動線を
想定しております。

39 5.ルーム
入学して数日間、集団下校が予定されると思います
が、その際に放課後ルームや船っ子教室は利用で
きますか。

新1年生に限り、ご家庭までの下校練習として入学後の3
日間、集団下校を予定しています。放課後ルームはご利
用できますが、船っ子教室の利用は決まりにより、出来ま
せん。

40 5.ルーム
西門方面からルームへのお迎えに行く場合、正門
から入っていきますか。西門に入ったところは階段
が付くのでしょうか。

西門の方は子供たちが登下校に利用してまいりますし、お
迎えの保護者の方もお使いいただけます。ただ、西門には
階段が設置される予定ですので、自転車を公園のところに
置いてきてもらうか、正門の方までお回りいただくようにな
ります。

41 6.その他 開校時の各学年クラス数はどれくらいですか。
新１年生が７学級、新２年生が５学級、新３年生が６学級、
新４年生が５学級で、新５年生が３学級、新６年生が１学
級、学校全体で２７学級を予定しております。

42 6.その他 全体の児童数はどれくらいですか。
現在、児童数は８５０名程度を予定しております。指定校
変更の状況により、これから変わっていく可能性がありま
す。（１１月２８日更新）

43 6.その他

子供が既往歴があり、管理カードを提出しなければ
ならないのですが、どちらに提出すればよろしいで
しょうか。
※入学説明会資料８ページ４．③参照

食物アレルギーをお持ちの場合は学校生活管理指導表
（管理カード）を作成し、令和3年2月に実施する食物アレル
ギー面談の際にご提出ください。（担当：保健体育課 給食
指導係 ０４７ー４３６－２８７０）

心疾患や腎疾患の管理カードは、開校後に塚田南小学校
へご提出ください。
受診日程などの関係で、開校前に管理カードの作成や提
出を希望する方は、保健体育課保健係（０４７ー４３６－２８
７４）まで電話連絡をお願いいたします。

44 6.その他
小学１年生の時間割やどの教科があるかを教えてく
ださい。英語やプログラミングは１年生からあります
か。

国語は、ひらがな・カタカナ・漢字の学習だけでなく、物語
を読んで感想を書くなど読書活動を通じて学習をしていき
ます。算数は、たし算とひき算（前半２０まで後半１００ま
で）、１００までの数の数え方と読み方、長さ・大きさくらべ、
時計、文章問題などです。低学年は生活科という教科があ
ります。友達や学校、地域などの身の回りのことや、自然
について学習します。理科・社会は3年生から始まります。
その他に音楽、図画工作、体育があります。船橋市では１
年生から英語の学習があります。外国人の先生と一緒に
ゲームや歌などの遊びを通して楽しく学びます。今年度よ
り小学校で始まったプログラミング学習は、入学してすぐに
行うものではありませんが、全員が１年生からタブレット端
末に触れ、基本的な操作をしてＩＣＴに親しんでいきます。

45 6.その他
通級指導教室を行田西小から塚田南小に変更する
場合、どのような手続きを行えばいいですか。

特に変更手続きは必要ありませんが、総合教育センター
教育支援室 特別支援教育班(０４７ー４２２－９２３６)までご
相談ください。



塚田南小説明会への質問回答(全会場分)
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46 6.その他
発達障害のある児童に対して、塚田南小の見学会
を予定していますか。

４月１日に開校して、４月７、９日に転入生や新入生を受け
入れるということで、学校が始まってからのスケジュールが
非常にタイトになっております。担任が決まったところで見
学するというのは、難しいと思っていますが、何とか時間を
見つけて、対応させていただきたいと考えていますので、4
月1日以降、また連絡をいただきたいと思います。

47 6.その他
今年度は指定校変更が可能となっておりますが、3
年後に弟妹が指定校変更を行える保証はないので
しょうか。

ご兄姉が在校中であれば、下のお子さんが入学する時に
兄姉が居る学校に通学指定校変更することが出来ます。
ただ、上のお子様が卒業された後に１年生が入るという場
合については、対象外となります。

48 6.その他

塚田南小学校の通学区域外に住んでいて、通学指
定校変更して塚田南小学校に入学するかどうか
迷っている。いつまでに決めなければならないです
か。

給食費の口座振替の手続きを１２月中に行っていただけ
れば４月の給食費の振替に影響がないといったこともあり
ますので、１２月中を目安に検討していただけるとありがた
いです。とはいえ、通学のしやすさやご近所のお子さんの
状況など慎重に検討いただきたいことでもありますので、１
月中くらいまでお考えいただけます。まだ検討中で、学務
課学事係にご連絡いただいたことがない場合は、まずは
学務課学事係までお知らせください。
通学指定校変更を決めていらっしゃる場合は、１月中旬に
お送りする入学通知書がお手元に届きましたら市役所７階
学務課にて申請手続きを行っていただきます。


